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                     КИРАКОСЯН АШОТ ЗАХАРОВИЧ 

 

ПУТИ ВНЕДРЕНИЯ И ЭФФЕКТИВНОСТЬ ФИНАНСОВЫХ 

ИННОВАЦИЙ В БАНКОВСКОЙ СИСТЕМЕ РА 

Автореферат диссертации на соискание ученой степени кандидата 

экономических наук по специальности 08.00.03 - “Финансы, бухгалтерский 

учет”. Защита состоится 27-го апреля  2017 г., в 1530 часов на заседании 

специализированного совета 014 ВАК РА по экономике, действующего в 

Армянском государственном экономическом университете, 

по адресу: г. Ереван, 0025, ул. М. Налбандяна 128. 

 

РЕЗЮМЕ 

Существующая система финансовых инноваций в банковской системе 

содержит ряд концептуальных подходов, которые имеют жизненно важное 

значение для построения конкурентоспособной банковской системы и 

экономики. Проблемы этой сферы находяться в центре внимания армянских и 

зарубежных исследователей, поэтому во многих научных работах 

поднимаются вопросы, которые в каждой стране решаются по-своему исходя 

из особенностей банковских систем данной страны. В связи с введением 

финансовых инноваций в банковской системе выдвигаются множество 

подходов, точки зрения, а также рассматриваются различные успешные 

варианты внедрений, которые могут способствовать комплексному развитию 

банковской и финансовой системы Республики Армения на основе 

инновационного подхода. 

Такие решения могут быть найдены путем разработки и практики 

эффективных механизмов управления финансовыми инновациями и 

долгосрочной стратегии для банковской системы, поиск которых и делают 

тему диссертации актуальной. 

Цель и задачи исследования: Основная цель диссертации состоит в 

разработке и выдвижении научно обоснованных стратегических механизмов, 

способствующие превращению финансовых инноваций в основу банковской 

системы РА на основе исследований и анализа концептуальных и 

методологических проблем, а также изучения международной практики. 

Для этой цели были поставлены следующие задачи: 

 изучить текущие проблемы и тенденции развития банковской системы, 

 изучить и проанализировать теоретические и концептуальные вопросы 

финансовых инноваций в банковской системе, 
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 полностью анализировать возможности повышения эффективности 

финансовых инноваций и внедрения международного опыта в банковской 

системе, 

 проанализировать проблемы, касающиеся финансовых услуг банков в РА, 

 изучить риски и проблемы внедрения и развития современных банковских 

услуг в РА, 

 изучить перспективы введения финансовых инноваций в банковской 

системе в Республике Армения, 

 предложить способы инвестирования финансовых инноваций в банковской 

системе в Республике Армения, 

 представить механизмы повышения эффективности финансовых 

инноваций в банковской системе Республики Армения и разработать метод 

оценки эффективности. 

Основная научная новизна диссертации выражается в следующих 

результатах:  

 Выявлены финансовые инновации, используемые в международной 

банковской практике по инновационным кластерам, и доказаны 

возможности их внедрения, подходы и механизмы их локализации в РА. 

 В результате анализа основных показателей и перспектив введения 

финансовых инноваций в банковской системе РА, выяснилось, что в 

случае не преодоления основных проблем в банковской системе РА, 

финансовые инновации послужат не для продвижения экономики, а для 

независимого развития банковской системы из экономики. 

 В результате социологического опроса клиентов банковской системы в РА, 

выявлены проблемы использования финансовых инноваций  и 

современных банковских услуг, указывая пути и перспективы их решения. 

 Разработан и предложен метод оценки эффективности банковских 

инноваций с помошью которого выявлена взаимосвязь между банковскими 

инновационными финансовыми услугами и удовлетворенности клиентов, 

которая была доказана с помощью проверки основных факторов и гипотез.  
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ABSTRACT 

The existing system of financial innovations in the banking system contains 

range of conceptual approaches, which are vital for having competitive banking 

system and economy. Problems connected with this field are in the scope of 

attention of Armenian and foreign researchers, that is why questions raised in many 

scientific works are solved differently in the banking system of each country. A 

number of approaches, views, opinions of different successful practices are raised 

related to the insertion of financial innovations in banking system, which may 

contribute to the integrated development of the banking and financial systems of the 

Republic of Armenia based on the innovative approach.  

The above mentioned problems, the solutions of which can be found through 

the development and practice of effective mechanisms for managing the financial 

innovations, long term strategy for the banking system, make the theme of the thesis 

actual and urgent.  

The purpose and problems of the study: The main purpose of the thesis is to 

process and offer scientifically proved strategical mechanisms of inserting and 

improving financial novеlties in the banking system of the Republic of Armenia, 

based on research and analysis of the conceptual and methodological issues and 

international practice of increasing the efficiency of inserting financial innovations.  

For that purpose, the following objectives were set:  

 to study the current problems and development trends of banking system, 

 to study and analyze the theoretical and conceptual issues of the financial 

innovations in the banking system, 

 to carry out a more comprehensive and complete analyses for increasing the 

efficiency of the financial innovations and possibilities of using international 

experience in the banking system, 

 to analyze the problems concerning financial services of the banks in the RA, 
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 to study the risks and issues of investing and developing modern banking 

services in the RA, 

 to study the prospects of inserting finanacial innovations in the banking system 

of the Republic of Armenia, 

 to offer ways and mechanisms of investing financial innovations in the banking 

system of the Republic of Armenia, 

 to present the mechanisms of increasing the efficiency of finanacial innovations 

in the banking system of the Republic of Armenia and to develop a method for 

evaluating the effeciency. 

The main scientific novelty of the thesis is expressed in the following results: 

 The financial innovations used in international banking practice by innovative 

clusters have been revealed and the opportunities concerning with their 

investment, approaches and mechanisms of their localization in the RA have 

been proved. 

 As a result of the analysis of the prospects of inserting financial novelties and 

main indices in the banking system of the RA, it was found out that in case of 

not overcoming the main problematic issues in the bank system of RA, the 

financial innovations will not serve for the development of the economy but the 

independent development of the banking system from the economy. 

 As a result of the sociological survey of customers of the banking system in the 

RA, the issues of using financial innovations and modern banking services were 

found out by pointing out the ways and prospects of their solution.  

 The method of evaluating the efficiency of banking services was processed and 

offered, through which the interconnection between the banking innovative 

financial services and satisfaction of the customers was revealed, which was 

proved by checking its main factors and hypothesis. 

 


